

Die Würde

Wie erleben wir sie? - Wie kann sie entwickelt werden?

Wie kann der Begriff der Würde verstanden werden?

Wie denkt, fühlt und handelt ein mit Würde begabter Mensch?

Wie können wir einen würdevollen Umgang im sozialen Alltag real erleben?

Welche Bedeutung hat dabei das „Ich-Selbst“ des Menschen?

Wie unterscheidet sich das „Ich-Selbst“ zum „Ego-Selbst“ des Menschen?

Nach einer kurzen Reflektions- bzw. Besinnungsphase, wurden von den anwesenden Personen folgende Antworten gegeben:

1. Den Gegenüber wirklich wahrnehmen - Ihn in seinem Menschsein sehen.
2. Die Bedeutung erkennen, dass sich der andere entwickeln kann. Den Entwicklungswunsch des Gegenübers akzeptieren - ihm den Raum zur Entwicklung geben
3. Dem Gegenüber ein vernunftbegabtes Denken, Fühlen und Handeln zugestehen
4. Die Fähigkeit zu einem eigenverantwortlichen Denken, Fühlen und Handeln
5. Die Fähigkeit zur Anschauung von Sympathie und Antipathie entwickeln bzw. die Fähigkeit entwickelt haben, frei von Sympathie und Antipathie zu werden. Dies entspricht der Entwicklung des 5. ten Zentrums.
6. ...